

# Newsletter der Fachberatung Deutsch im Märkischen Kreis

Ausgabe September 2024

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

herzlich Willkommen im neuen Schuljahr. In der Fachberatung Deutsch des Märkischen Kreises gibt es eine erfreuliche Entwicklung: Frau Michaela Clauberg und Frau Hannah Weber werden ab sofort gemeinsam mit mir für Sie als Fachberaterinnen tätig sein. Das bedeutet, dass wir mit noch mehr Kapazitäten für Sie da sein werden, um die Entwicklungsanliegen Ihrer Standorte zu begleiten und Ihnen die bestmögliche Unterstützung zukommen zu lassen. Zahlreiche digitale Veranstaltungen geben Ihnen im ersten Halbjahr dieses Schuljahres die Gelegenheit, sich mit dem Thema Vorlesen zu befassen. Beachten Sie hierzu bitten den Flyer, der allen Kollegien per Mail zugeschickt wurde.

Weitere Arbeitsschwerpunkte dieses Jahres werden die Bereiche Mehrsprachigkeit sowie Texte schreiben sein. Zahlreiche interessante Angebote befinden sich in Vorbereitung und bald werden Sie mehr dazu erfahren.

Mit meinen neuen Kolleginnen freue ich mich auf die Zusammenarbeit mit Ihnen in diesem Schuljahr.

Herzliche Grüße Daniela Sommer

# Vorstellung

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

mein Name ist Hannah Weber, ich bin 30 Jahre alt und seit diesem Schuljahr Teil der Fachberatung Deutsch im Märkischen Kreis. Neben der Fachberatung unterrichte ich seit 6 Jahren an der Diesterwegschule Hemer und bin Klassenlehrerin einer 2. Klasse. Ich freue mich auf die Zusammenarbeit mit Ihnen und wünsche allen einen guten Start in das neue Schuljahr.

Herzliche Grüße

Hannah Weber

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

ich bin Michaela Clauberg, 51 Jahre alt und nun ebenfalls im Team der Fachberatung Deutsch im Märkischen Kreis. Nach dem Ende meines Referendariats 1999 war ich an Grundschulen in Heusenstamm und Solingen tätig und seit 2006 an der Südschule in Iserlohn. Derzeit bin ich Klassenlehrerin einer 4. Klasse.

Auch ich freue mich schon sehr auf die Zusammenarbeit mit Ihnen und hoffe Sie sind gut in das neue Schuljahr gestartet.

Viele Grüße

Michaela Clauberg

### In-House-Beratung

Die In-House-Beratung der Fachberatung Deutsch ist ein Angebot, auf das Sie als ganze Kollegien, Fachkonferenzen, Jahrgangsteams oder auch als einzelne Lehrkräfte zugreifen können. Besteht ein Beratungsanliegen im Fach Deutsch oder benötigen Sie gezielte Impulse, um den Deutschunterricht an Ihrem Standort weiterzuentwickeln, können Sie uns einladen und gemeinsam mit Ihnen erarbeiten wir individuelle Antworten auf die Fragen, die Sie sich an Ihrem Standort stellen.

Im vergangenen Schuljahr haben etliche Kollegien das Beratungsangebot bereits genutzt und beispielsweise das Lesekonzept Ihres Standortes gemeinsam mit der Fachberatung unter die Lupe genommen. Die Arbeit mit Leon war ein weiterer Beratungsschwerpunkt, die Lautleseverfahren wurden thematisiert und auch das Thema Leistung war gefragt. Sie sind eingeladen, sich mit allen Fragen Ihren Deutschunterricht betreffend an uns zu wenden. Neben der Beratung vor Ort bieten wir auch digitale Beratungsmöglichkeiten an.

Kontakt: sommer@schule-mk.de

## Vorläufer-Fokus und Praxisleitfaden Vorläuferfähigkeiten

**VORLÄUFER-FOKUS** ist ein ergänzender Methodenpool für die Unterstützung von Schülerinnen und Schülern im Erwerb und in der Förderung der Vorläuferfähigkeiten. Dabei werden die Bereiche Phonologische Bewusstheit, Arbeitsgedächtnis, Wortbewusstheit, Syntaktische Bewusstheit, Pragmatische Bewusstheit und Benennungsgeschwindigkeit berücksichtigt.

Der zugehörige **Praxisleitfaden** liefert Ihnen wertvolle Hintergrundinformationen und gibt Anregungen für einen Einsatz der Fördermöglichkeiten in der schulischen Praxis.

**Download**: https://stift-deutschunterricht.de/vorlaeuferfaehigkeiten/







#### Taskcard der Fachberatung Deutsch MK